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Beschreibung eines Klartextsystems zur Dokumentation von Befunden in der Pathologie, das sich seit 1. 1. 1971 im Testbetrieb befindet und bisher 8 000 Biopsiebefundberichte analysiert und gespeichert hat. Der zugrundeliegende Thesaurus verfügt über 39 000 Eingangsworte; weitere 10 000 Worte werden demnächst eingefügt.


Das entwickelte System ist das erste Dokumentationssystem mit Bildschirmabfrage, das in der Pathologie eingesetzt wird.


In der Diskussion werden Hinweise auf den notwendigen Aufwand an Maschinenkonfiguration und Manpower gegeben und die verschiedene Struktur der in der Pathologie verwendeten Thesauri erörtert.


Die Analyse der Möglichkeiten eines Klartextsystems ergibt drei Stufen der Entwicklung von der wortweise erfolgenden Erfassung bis zur Erfassung des Begriffsinhaltes; praktisch alle Klartextsysteme in der Pathologie befinden sich auf der ersten Stufe dieser Entwicklung, ‘




Authors give a complete description of a free text system for the electronic data processing of pathology reports. It has been in experimental operation since 1 January 1971, and has analysed and stored 8,000 biopsy reports. The system is based on a thesaurus comprising 39,000 entry words; 10 000 additional key-words will be updated in the near future. To our knowledge, this is the first time that video-screens for data retrieval have been utilized in pathologic anatomy.


Authors discuss the necessary machine configuration and manpower, furthermore the structure of thesauri employed in pathology. Three stages of development have to be passed through from collection word by word to acquisition of diagnostic concepts. Today all free text systems in pathology are in the first stage of development.
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